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播音员李瑞英：杨华民是河南郑州的一名
交警，有人说他爱较真儿，和制度较真儿，和违
章较真儿，遇到行人和机动车违章，他总是不停
地给违章者讲道理。近日，本台走基层记者走
近这位爱较真的交警。

镜头一：
代纪玲（央视记者）：老杨所在的花园路农

业路口，是郑州市交通压力最大的路口之一，在
杨华民执勤的路口蹲点一个多月我们发现，老
杨站岗几乎没有停下来的时候，路口四个方向及
周边随时都有他的身影，他每天纠正违章两三百
起，其中90%都是针对行人和非机动车。这位骑
电动车的市民因为没有按照规定推车过斑马线，
被老杨拦了下来。

杨华民：你给我下来，下车，拐回去。
市民：我这推着不习惯，都是骑着走过去

的，你看。
杨华民：我跟着你，这个信号灯你必须给我

拐回去。
市民：拐回去拐回去，这不是红灯嘛。
杨华民：民警好心劝你你不听，非得吵你才

听，这回不会走，下回还不会，走吧绿灯，跟着我
拐回去。

镜头二：
代纪玲：一次执勤时，老杨遭遇车祸，听力

严重受损，正常人为30分贝，而老杨的听力是
70分贝，这时我们才理解他在执勤时高声大嗓
的原因。纠正违章，老杨有个前提，高峰时段以
保畅通为主，其他时段以教育和规劝为主，而不
是简单的一罚了之，一天被处罚的不到7%，劝
多罚少。老杨原来是一名防暴警察，几年前母
亲遭遇车祸致残，岳母横穿马路时也因车祸当

场身亡。一家人两次血的教训，让老杨决定转
行，做了一名交警。

杨华民：那么关心我的一个老人，一场交通
事故突然间就离开了，没留下任何的话，我反反
复复地重复，反反复复地絮叨就源于这些，发自
内心地想让每个人走好自己的路，这就是为什
么网上都在说我是个最烦人的交警。

镜头三：
代纪玲：不过爱较真的老杨也遇到过对

手。去年夏天，于秀荣老人因在主干道上骑行
老年代步三轮车，被老杨拦下，罚款20元。

于阿姨：我不走了，你可碰见个倔老太太，
你不是认真吗，我比你还认真，最后他走哪儿我
跟到哪儿。

代纪玲：在太阳底下来回跟老杨奔跑了 4
个小时，于阿姨对老杨的看法有了改变。

于阿姨：实际上 1/3 的时间我在缠他，硬
缠他，1/3 时间我在跟着他执法，在观察他工
作，1/3的时间我在受着感动，他汗流满面，这个
人太敬业了，真是拼命干玩命干。

镜头四：
代纪玲：不仅腿勤嘴勤更爱动脑筋，老杨和

他的团队，先后琢磨出路口加装伸缩护栏，交通
指挥下红灯通行的办法，让交通管理精确到秒，
老杨告诉记者，作为一名交警，还要学会换位思
考，替他人着想，他开通了实名认证微博，随时
播报路况信息，提醒大家安全出行，文明出行。

杨华民：站在每个交通参与者的立场，去考
虑问题，当面对交通拥堵的时候，他们是一种焦急
渴望，这个时候我站在他这个角度去考虑问题，我
是不是就为他，应该去付出，应该去疏导，应该去
想办法。将心比心，世上就没有难办的事。

5月12日晚7点多，正在看《新闻联播》的郑州市民突然在荧屏上看到个老熟人，大家
惊叹：咱郑州交警杨华民上了《新闻联播》啦。

这段名为《爱“较真”交警：将心比心无难事》的新闻，用了3分44秒的时间来报道
老杨，占了30分钟时长的1/10。作为一名普通交警，杨华民和堵车较真、与违章行为
较真的全身心投入交通治理的事迹，再次受到全国人民的关注。

众多网友在看了《新闻联播》的报道后，毫无保留地对杨华民表达了赞誉之情，很多粉
丝在评论中向他致敬，更有一些年轻人亲切地称呼他“杨叔”，把他当做自己的榜样。

还有网友提议，作为河南的旗帜、郑州的“名片”，老杨应该多练一下普通话了。
记者 刘凌智

他们说……

假如每个路口的交警都和
杨华民一样

那么，交通拥堵的管理问
题就解决了

@李平：
央视新闻联播昨天用了4分

钟时长的单条节目，介绍了我市
交警杨华民常年坚守岗位，以高
度的责任心和敬业精神，把一个
最为拥堵的“堵王”路口治理得井
井有条的事迹。其实细想一下，杨
华民的例子就是一个典型的网格
化管理的成功个案，假如每个路口
的交警都和杨华民一样，那么，交
通拥堵的管理问题就解决了。

郑州市交巡警支队政委李
彦君：

“杨华民是郑州交巡警的一个
缩影，他默默无闻、坚守奉献，他用
自己的行动诠释了新时期河南人
的‘三平精神’。”

网友卞志恒：
相当棒！不过如果把普通话

练好就更好了，也更能代表快速
发展的郑州，毕竟树立一面旗帜
不易啊。

冀中miaofang：
私下里说啊，感觉你在工作

中使劲使大了，过于较真，生活中
感觉又很随和，你是一个很有质
感的人啊。不过作为同行，还是
很敬佩你这股劲。

央视《朝闻天下》
“四连发”报道老杨

老杨上央视新闻，这已不是头一次。
从 4 月 30 日至 5 月 3 日，央视新

闻类晨间节目《朝闻天下》推出了对
老杨的4期系列报道。

自 5 月 2 日起，本报根据央视的
“四连发”，陆续推出 7 个版，更加细
致地对交警杨华民进行了报道，让市
民们更为了解这名普通交警。

4 月 30 日 《交警杨华民
之最烦人交警：我叫讲原则》
（节选）

老杨所在的花园路农业路口，是
郑州市交通压力最大的路口之一，这
里的自行车、行人、电动车占据了车
流人流总量的一半还多。

老杨一天纠章 300起左右，真正
被处罚的不到7%，也就是说劝的多，
罚的少，更多的时候，他就像一个高
分贝的复读机，一遍遍给司机和行人
传递安全交通知识。

5 月 1 日 《交警杨华民之
微博交警：十万粉丝不是梦》
（节选）

老杨每天早晨 6点起床，用微博
叫醒大家，到岗上除了指挥交通，还不
忘时时拿出手机，用微博来播报路
况。一些必经这个路口的粉丝出门
前，一定要刷屏看看老杨的微博路况。

老杨每天平均发微博30多条，其
中一多半为路况和周边停车场停车位
信息。

老杨说，如果我的粉丝突破 10
万，10万里头有1/10按照我提倡的文
明出行，平安出行，绿色出行，那么郑
州的交通能起到一种微妙的变化。

5月2日《交警杨华民之治
堵交警：将心比心世上无难事》
（节选）

为了吸取其他路口的先进经验，
老杨想到让自己的爱人做帮手，白天
他爱人到各个路口去观察记录，一个
信号灯能过几辆车，遇到拥堵有哪些
绕行方案，晚上两口子在一起研究。

老杨说，停车位解决好了，路口
因为车辆排队进商场拥堵就会大大
减少，交警是交通管理者，要站在对
方的角度想想他们真正的需求。

5 月 3 日 《交警杨华民之
平凡交警：平平安安就是福》
（节选）

老杨妻子时玉镯说，最疼爱自己
的妈妈因车祸惨死在自己的面前，是
她心中永远的痛……当她用一个月
时间徒步走完花园路农业路周边线
路时，时大姐整整瘦了 3 公斤，她根
据自己的观察给老杨提建议。

《新闻联播》是这样报道老杨的
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杨华民上《新闻联播》啦
报道用时3分44秒，占了当晚时长的1/10
老杨诠释了河南人的“三平”精神@李平：杨华民的例子是一个典型的网格化管理的成功个案


